

DILEMA ÉTICO

El preso evadido

Manuel Fernández fue sentenciado a 10 años de prisión. Sin embargo, después de dos años se evadió de la cárcel, se fue a otra parte del país y tomó el nombre de Luis Martínez. Durante 12 años trabajó mucho y, poco a poco, ahorró dinero para montar un negocio propio. Era cortés con sus clientes, pagaba sueldos justos a sus empleados y la mayoría de sus beneficios los empleaba en obras de caridad. Ocurrió que un día la Sra. García, su vieja vecina, le reconoció como el hombre que había escapado de la prisión, sin haber cumplido toda la condena, y a quien la policía había estado buscando.

¿Debe la Sra. García denunciar al Sr. Martínez a la policía y hacer que vuelva a la cárcel?

Lee atentamente el dilema y responde las siguientes preguntas:

1. ¿Qué otras opciones tienes para resolver la situación? Enumera al menos dos opciones más que se te ocurran. (1 punto)

2. Aunque entre las opciones que hayas indicado haya una por la que te inclines con más fuerza, seguramente en ese momento tendrías dudas entre dos opciones fundamentales: denunciarla o no denunciarla.

¿Qué razones tendrías para hacer una u otra cosa? (3 Puntos)

3. ¿Por qué crees que tendrías dudas? ¿Cuáles son los valores que se pueden dar para cada una de estas dos opciones? (1 Punto)

4. Una vez que has examinado las razones para hacer una cosa u otra, ¿qué harías tú si te encontraras en la situación de la Sra. García? Elabora una redacción en la que digas lo que harías y por qué lo harías, refutando además algunas de las razones en contra de la decisión que has tomado. (5 Puntos)